

Inscríbete

# Más allá del debate: Propuestas sobre la jornada escolar

El objetivo del encuentro es **profundizar y crear propuestas sobre las jornadas escolares** en el sistema educativo público, comparándola también con experiencias internacionales. Para hacerlo tendremos 3 paneles de expertos y 2 grupos de discusión. Entre los temas a debatir están los **biorritmos** del alumnado, **la pobreza infantil, las inequidades de género y socioeconómicas**, entre otras, tanto en el tiempo lectivo como en el no lectivo -comedor y extraescolares-. La comunidad educativa y personas interesadas en el tema acudirán a la jornada para trabajar a favor del bienestar de los niños, niñas y adolescentes, considerando sus etapas de desarrollo y su contexto social, sin dejar a nadie atrás.

## PROGRAMA

### 10h - Bienvenida

### 10.15h - Primer panel de expertos

**¿Cómo mejorar la jornada escolar? Empezemos por escuchar los biorritmos de la infancia y adolescencia.**

Hablaremos sobre las etapas y la evolución de los biorritmos. Queremos conocer cómo afecta el desarrollo neuronal y de qué manera afecta la jornada escolar en relación con la nutrición, el sueño y descanso y la concentración.

A cargo de **Mireia Termes, Òscar Sans Capdevila y Daniel Gabaldón-Estevan.**

### 11.40h - Segundo panel de expertos

**Busquemos la equidad: diseñar la jornada escolar para combatir las desigualdades**

Expondremos los problemas que se dan con las jornadas escolares actuales en España en términos de desigualdades de género, socioeconómicas y del sistema educativo, haciendo una comparativa internacional en clave de equidad.

A cargo de **Cristina Castellanos y Elena Sintés.**

### 13h - Grupo de discusión

**A la luz de los biorritmos: repensar el tiempo lectivo en infantil (2º ciclo), primaria y ESO**

Debatiremos cómo mejorar la jornada escolar pensando en los tiempos lectivos según la evidencia científica. Se tendrá en cuenta el contexto en el que vivimos (jornadas laborales, entre otras) y criterios de equidad y calidad educativa.

### 14h - Comida

Haremos una pausa a la hora de la comida con servicio de catering para los asistentes.

### 15h - Tercer panel d'expertos

**Modelos europeos de comedores y tardes educativas: ¿Qué podemos aprender?**

Hablaremos de por qué el comedor escolar es clave en términos de equidad, considerando dimensiones como la pobreza infantil y la inseguridad alimentaria, y revisaremos otros modelos de comedor escolar de acuerdo con una comparativa europea. También nos sumergiremos en el caso de las tardes educativas de Portugal y sus aprendizajes.

A cargo de **Sara Ayllón Gatnau y Pedro Abrantes.**

### 16.25h - Grupo de discusión

**Construyendo el comedor escolar y las tardes como espacios educativos e igualitarios.**

Debatiremos sobre cómo mejorar el comedor escolar y las tardes como espacios educativos e igualitarios.

### 17.15h - Políticas públicas

**¿Qué dice la Administración sobre la jornada escolar?**

Conoceremos los retos de la Administración, sus líneas actuales de trabajo y como estas inciden en el sistema educativo público en Cataluña.

En la **web** encontrarás detallados los perfiles académicos de todos los panelistas.

Es necesario inscripción previa:  
[affac.cat/encuentro-jornada-escolar-debate](http://affac.cat/encuentro-jornada-escolar-debate)

Con el apoyo de:  
 **Generalitat  
de Catalunya**